

Diario del Comercio

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DINÁSTICO

REDACCION

Rambla de San Juan, 53 principal

ADMINISTRACION

Rambla de San Juan, 71, imprenta

AÑO III

Tarragona: viernes 7 de Mayo de 1897

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tarragona 175 ptas. al mes y 5 ptas. trimestre.
En el resto de España 6 ptas. trimestre.
En el extranjero 15 ptas. trimestre.—Pago adelantado
Remitidos y anuncios á precios convencionales.

NÚM. 264

LA CATÁSTROFE DE PARÍS

Nuevos detalles

Paris 5.

Un testigo presencial de la catástrofe ha hecho el siguiente relato:

«Yo me encontraba con otras personas dentro del Bazar de la Caridad.

«La multitud elegante que se apiñaba era grandísima y las señoras estaban en gran mayoría. El lujo de los trajes y las alhajas prestaban brillo sin igual.

«La alegría y la animación eran grandísimas y en todos los rostros se pintaba la satisfacción más completa.

«De pronto oyéronse algunos gritos de fuego, y á ellos sucedió la confusión más horrible. Una impulsión formidable se inició hacia la puerta. Todos eran atropellados; raro fué el que no cayó al suelo; los más fuertes lanzáronse por encima, afanosos por ganar la puerta.

«Todo esto fué obra de un segundo. Formidables columnas de llamas y de humo y en medio centenares de personas asfixiándose.

«Sin darme cuenta de cómo salí me encontré en la calle y eché á correr como un loco. A los pocos pasos retrocedí y ya el edificio no era más que un montón informe de escombros humeantes.»

«A medida que la noche avanza, el espectáculo es más terrible. Se han colocado nuevos focos eléctricos en la calle Jean Joujon para facilitar los trabajos de salvamento.

«A cada momento llegan nuevas personas en busca de sus parientes, produciéndose escenas que destrozan el corazón.

«Los cadáveres extraídos, envueltos en las sábanas con que son recogidos, son colocados en tres filas. A medida que llegan los coches de la ambulancia son trasladados. El espectáculo es espantoso. Casi todos los cadáveres están desnudos.

En el Palacio de la Industria.

«Ha comenzado á permitirse la entrada en el Palacio de la Industria.

«A la vacilante luz de las antorchas, producen escenas dramáticas indescriptibles.

«Se permite entrar á hombres y mujeres.

«Muchos se desmayan apenas ponen los pies en el lúgubre recinto.

«Ninguna escena ruidosa.

«Un marino se acerca á un cadáver y dice estas solas palabras: «Es ella», se arrodilla á su lado y llora copiosamente.

«Una mujer va de uno á otro grupo diciéndole bajito: «Mi hija! Mi hija!» y se va alejando.

«Al llegar frente al cadáver de la que busca cae al suelo sin sentidos.

«Se ven muchos arrodillados con bujías en la mano buscando el ser querido, á lo largo de una de las hileras, y cuando pierden la esperanza pasan á otra.

«Hasta media noche de ayer en que no se permitió la entrada, continuaron estas escenas desgarradoras.

«El barón de Sainte Colombe realizó su fúnebre visita, buscando á la duquesa d'Alençon, que no parece. La duquesa era casada con el hijo de un príncipe de la familia Orleans.

«Muchos sacerdotes y hermanos de la Caridad acudieron á buscar en las víctimas algunos hermanos pertenecientes al establecimiento benéfico á cuyo favor se hacía la rifa, y que han desaparecido.

«Hubo momentos en que la multitud, que pretendía buscar entre los cadáveres, impaciente por no encontrarlos, pasó por entre las patas de los caballos de los guardias montados y por entre las piernas de los timoneros de coches y furgones que los conducían.

«Algunos, en su impaciencia, arrancaban de manos de los enfermos las sábanas que

cubrían los cadáveres que conducían, para verlos.

«El criado de los barones de Saint Martin reconoció á su señora, que quedó muerta en la catástrofe, por un brazalete en que constaban sus iniciales.

«A pocos pasos un señor respetable levanta el brazo de un cadáver, y dice: «Esta es mi sobrina. La he reconocido por esta pulsera que le regalé hace ocho días.»

«Más allá dos religiosas elevan las maos al cielo, exclamando: «Dios mío! Esta es nuestra superiora.»

OSMÁN PACHÁ

«Generalísimo del ejército turco á quien se llama también Osmán el Victorioso desde la famosa defensa de Plewna contra los rusos. Nombrado recientemente para reemplazar á Edhem Pacha y cuando se dirigía á ponerse al frente del ejército turco que opera en Tesalia se detuvo en Salónica sabedor de las victorias de Edhem y parece que se dirigirá ahora al Epiro con un contingente de refuerzos de treinta mil hombres para operar en aquella región contra los griegos.

«Osmán bajá, conocido hoy por *Osmán-gazá* ó el *Victorioso*, es actualmente la personalidad más popular, no solo en el ejército de Abdul-Hamid, sino en todo el imperio.

«Osmán bajá nació en 1832 en Amasia, y es el tipo característico del «antiguo turco».

«A él no hay que hablarle de reformas ni Constituciones, y su horror á todo cuanto tiende á modificar el actual régimen osmaní y su pasado militar es acaso lo que le vale el favor que disfruta cerca del sultán.

«Aunque tres veces ministro, no ha hecho nunca gran papel político. Siempre ha sido un soldado.

«A los dieciocho años salió de la Escuela militar oficial de caballería, é hizo sus primeras armas en Crimea, ganándose los primeros ascensos: «á pulso» en Siria, Creta y el Yémen.

«Cuando el conflicto con Servia era general de división y gobernador de la plaza de Widin.

«Allí venció al ejército servio del Este, apoderándose de sus posiciones, y este triunfo le valió el empleo de *muchir*, mariscal.

«Después, cuando los rusos pasaron el Danubio, en Sistova, Osman-Bajá fue rápidamente sobre el ala derecha de los invasores, y tomando posiciones en Plewna, dominó todos los caminos y comunicaciones del enemigo desde el Danubio al Oeste y al centro de los Balcanes.

«En los combates del 8 y 18 de Julio batió al noveno cuerpo ruso, aseguró sus posiciones y detuvo el movimiento de avance del enemigo.

«Plewna, en el fondo de un valle, no estaba fortificada. Osmán estableció defensas en un perímetro de ocho kilómetros y construyó 14 reductos en el campo atrincherado, de los que en vano quisieron apoderarse en varias tentativas rumanas y rusos.

«Desde Julio á Diciembre los aliados dejaron en estos encarnizados combates 40,000 hombres muertos al pié de las trincheras turcas.

«Un sitio en toda regla dirigido por Tottleben, el defensor de Sebastopol, fué necesario para vencer la tenacidad del general turco.

«Cuando éste se vió cercado por todas partes, sin poder recibir ni refuerzos, ni municiones, ni víveres, hizo un supremo esfuerzo para abrirse la retirada sobre los Balcanes, y en una desesperada y furiosa salida el 10 de Diciembre consiguió forzar las dos primeras líneas de los sitiadores; pero cogido por un movimiento envolvente, cogido entre dos fuegos, gravemente herido en una pierna y viendo sus tropas en cuadro,

tuvo que rendirse con 35.000 hombres que le quedaban.

«Había al menos retardado cinco meses la marcha del enemigo y la derrota de los suyos.

«Se ha criticado la conducta de Osman, el cual dices que en vez de permanecer inmóvil en Plewna, debió maniobrar entre el Danubio y los Balcanes, y unir los movimientos á los de Soliman bajá y Mahemet-Alli, jefes de los otros dos ejércitos turcos.

«Gladstone, gran enemigo de los turcos, ha resumido sus críticas militares en una severa frase. Osmán-bajá—ha dicho—es un *bruto heroico*.

«El sultán, después de la batalla del 14 de Septiembre, en que Skobeléf fué vencido, Osman envió á éste el título de *Gazá*, el *Victorioso*, y el gran duque Nicolás cuando recibió el sable del glorioso vencido por Tottleben, exclamó:

«Os felicito, Osman, por vuestra defensa de Plewna, que es uno de los más hermosos hechos de armas que registra la historia.

«Puesto en libertad, después de firmarse la paz, Osman fué nombrado ministro de la Guerra y encargado de reorganizar el ejército, desempeñando al mismo tiempo los cargos de jefe de la guardia imperial, gran maestro de la artillería y gran mariscal de palacio.

Correo de Madrid

5 Mayo.

«Un telegrama de Port-Said dice que ha llegado sin novedad á aquel puerto el vapor «Alicante», que se dirige á Manila.

«Niega esta noche *La Epoca* que exista en el general Weyler incompatibilidad para ejercer el cargo de Capitán general y practicar las reformas.

«Añade dicho periódico que no existe incompatibilidad, con tanto mayor motivo cuanto que hallándose el general Ahumada de segundo cabo, en cuyo cargo ha demostrado grandes dotes políticas y especiales condiciones de gobierno, podrá suplir al general Weyler mientras éste se halle en el teatro de operaciones.

«Además, dice *La Epoca* que el marqués de Tenerife podrá ir de nuevo á la Habana y salir á operaciones, porque el planteamiento de las reformas no requiere la permanencia del general Weyler en la Habana, por lo cual el gobierno no ha pensado en enviar otro general á Cuba estando allí el general Weyler, el cual está perfectamente secundado por el general Ahumada.

«Dice esta noche *El Correo*, con referencia á la reunión celebrada esta tarde por el Consejo del Banco de España, que el préstamo de 250 millones de pesetas solicitado por el gobierno, ha sido aprobado por seis votos contra cinco.

«Ha firmado el señor ministro de Fomento una real orden, por la cual se dispensa á los estudiantes del castigo impuesto en Diciembre último, por haberse tomado con demasiada anticipación las vacaciones de Navidad.

«Dichos estudiantes podrán sufrir examen en Junio.

«Se ha prorrogado el plazo para la admisión de obras en la Exposición de Bellas Artes hasta el 30 del actual.

«El ministro de Hacienda ha celebrado una conferencia con el señor Cánovas para darle cuenta de lo adelantados que se hallan los presupuestos extraordinarios y las conferencias que viene celebrando con otros ministros para reducir en lo posible los gastos y los tipos que se propone el ministro de Hacienda repartir en el cupo de la contribución territorial para el próximo año; estos tipos son en la riqueza rústica y pecuaria:

«Los pueblos acogidos á la ley y que tributan en la 1.ª sección el 15.50 por 100 del

líquido imponible; en aquellos en los cuales no se aplica dicha ley y que hoy tributan en la 2.ª sección, el 17.50 por 100.

«Para la riqueza urbana en los pueblos que tributan en la 1.ª sección, se hará el reparto al tipo de 19.94 por 100.

«En la misma riqueza y en los pueblos de la 2.ª sección, el 21.40 por 100.

«En aquellas poblaciones en que se hizo registro fiscal de fincas urbanas, tributarán éstas el 17.50 por 100.

«De este modo se reducen á cuatro, tipo de tributación, los seis que antes regían.

«Aun no está señalado el día en que la Reina impondrá el birrete cardenalicio al señor Arzobispo de Santiago.

«Telegrafían de París que acaba de fallecer la condesa Hozn, cuñada del embajador de España, víctima de la catástrofe de ayer.

«También ha fallecido la señora Porgés.

«Los fondos españoles continúan firmes en París.

«Hasta dentro de un mes lo menos no se publicará en la *Gaceta* el arrazgo de las Escuelas Normales.

«La cátedra de operaciones vacante en la Universidad por defunción del señor Moreno Pozo, se proveerá por oposición.

«En el ministerio de Fomento se estudia con gran actividad el expediente relativo á la construcción definitiva de la estación de Cádiz.

Política jocosa

LOGIA

«Antigualla política de la que nadie se acuerda ya. Era una ridícula parodia de la sociedad de los carbonarios de Italia y de los jacobinos de Francia, aunque en la forma más lúgubre y misteriosa que ésta última.

«Sus individuos usaban mandil puñal y otros aditculos; verdaderos murciélagos políticos, solo salían de noche y celebraban sus conciliábulos en las tinieblas. Si hoy día volvieran á resucitar abandonarían el mandil y todos sus adherentes por un destino de 6.000 reales. Ahora hemos adelantado mucho y todos estamos ya por el *positivismo*.

«Además que no hay necesidad de pertenecer á una logia para conspirar; en los tiempos presentes se conspira á las doce del día en las calles, en las plazas y hasta en las oficinas del Estado. La conspiración tendrá al fin que ser declarada *industria* legal y pagará con el tiempo su correspondiente *matricula*.

J. R. A.

Extracto del Boletín oficial

«Por este Gobierno de provincia se hace saber que por don Ricardo de Borjas Reiz se ha registrado una mina de mineral de hierro y otra de cobre en los términos municipales de Vimodri y Vilanova de Prades.

«La Administración de Hacienda previene á los Ayuntamientos que si no remiten antes del 20 del actual las matrículas de industrial se les exigirán las responsabilidades consiguientes.

«Edicto de primera subasta de fincas del agente ejecutivo de Ayguamortia.

«Las Alcaldías de La Non, Mora de Ebro, Cornudella, Bot, Ciurana, Tamarit, Pobla de Mafomet y Forés sacan á subasta el arriendo de los derechos de consumos.

«La Junta municipal de Alfara ha acordado establecer un arbitrio extraordinario sobre algunas de las especies sujetas al impuesto de consumos.

«Rectificación de un edicto del Juzgado de esta capital acerca de la subasta de una finca propiedad de doña María Sabadell Raventós y den Pablo Sabadell Lloberas.

«El Juzgado de instrucción de Tortosa encarga la basca y captura de José Segarra y Tomás.

Noticias locales

Tenemos el gusto de anunciar á nuestros apreciables lectores que esta tarde, en el correo procedente de Madrid, llegará á esta nuestro querido jefe don Juan Cañellas, según nos comunica nuestro activo corresponsal en la corte.

Sea bienvenido el ilustre viajero, á quien para abrazarle le esperan sus numerosos amigos.

Leemos en nuestro apreciable colega local *La Opinión*:

«Se nos dice que el domingo próximo algunos valencianos residentes en esta capital celebrarán modestos cultos en honor de la patrona de Valencia, LA VIRGEN DE LOS DESAMPARADOS.»

Suponemos que el señor Chulvi y Bou, candidato á concejal por el primer distrito, no dejará de asistir á dicha función.

Para rogar á la Virgen que le *ampare*, ya que los electores se niegan á hacerlo.

La empresa de la plaza de toros nos ha facilitado copia del siguiente telegrama:

«Madrid, 6.—Corrida sin novedad; llegaremos sábado correo 2'35 tarde, vía Reus.—Mazzantini.»

Se supone que vendrán las cuadrillas por San Vicente, pues aún cuando en el despacho telegráfico se dice «vía Reus», es por que en la estación del Mediodía, en Madrid, hay una tabilla que dice «directo á Barcelona por Reus».

Deseamos á los valientes espadas y demás compañeros un viaje feliz.

A las nueve de la mañana de ayer en la calle de Apodaca desabocó la caballería de un carro, emprendiendo una vestiginosa carrera hasta la plaza de Prim, donde arrolló á un ordenanza de telégrafos que resultó con el brazo izquierdo roto. Fué llevado á casa del médico señor Caballero, siendo después conducido á su domicilio.

Hoy y mañana en la plaza de toros se permitirá la entrada, de 4 á 6 de la tarde, á todas las personas que quieran ver los seis hermosos toros de Benjumea que han de lidiarse el próximo domingo.

En la tarde del pasado miércoles, por cuestión de intereses, riñeron dos mujeres en la calle de Descalzas, causando una de ellas á la otra una herida en el ojo izquierdo. La Alcaldía ha puesto el hecho en conocimiento del Juzgado municipal.

En el arroyo de la plaza de la Fuente, inmediato á la calle de la Palma, existe un anchuroso y profundo bache, en el cual cada vez que llueve se encharca el agua y se corrompe de una mansa que infecta las casas inmediatas y obliga á los transeúntes á llevarse el pañuelo á las narices, para evitar las molestias producidas por el hedor que despiden.

Estos inconvenientes fueran curados con unas cuantas carretadas de piedra de la que se está extendiendo por otras calles de la población.

Suplicamos á quien corresponda la realización de esta buena obra.

Esta noche debe celebrarse sesión de segunda convocatoria nuestro excelentísimo Ayuntamiento.

El organista de esta Catedral Basílica, don Ramon Bonet, que actualmente se halla en la corte, ha sido obsequiado por sus discípulos don José María Benaiges, organista primero de la Real Capilla de S. M., y don Emilio Sabater, aplaudido concertista de piano, con un suntuoso banquete.

A dicha fiesta, que se celebró el día 4 de este mes, asistieron algunas notabilidades artísticas de la capital del Reino, en prueba del aprecio y estimación que profesan al reputado maestro señor Bonet, por lo cual le felicitamos cordialmente.

Mañana el infatigable *spormant* de esta ciudad don Enrique Rovira efectuará el *record* de esta capital á Villafranca, Villanueva, Sitges y regreso, recorriendo en bicicleta los 130 kilómetros de pésima carretera en la que es sumamente difícil llevar en *train* que exceda de 25 kilómetros por hora. A pesar de las dificultades que presenta este *record* el señor Rovira piensa recorrerlo en menos de seis horas, deduciendo la pérdida de tiempo que ocasionan las paradas durante la carrera.

El doctor don Jaime Dachs, recientemente nombrado deán de la Catedral de Barcelona y que hasta hace poco formó parte del Cabildo de nuestra Basílica, ha regalado á ésta dos preciosísimas lámparas de metal dorado, estilo gótico, las cuales serán colocadas en breve.

En la mañana de ayer un carretero que vive en la calle de Mar las emprendió á garrotazo limpio contra un vecino suyo, calderero de profesión, armándose un fenomenal escándalo, en el cual tomaron parte las esposas de ambos. Acudió el teniente de alcalde don Juan Mallol, que puso fin á la contienda.

Hemos tenido el gusto de despedirnos de nuestro particular y querido amigo don Donato Lahóz y Auel, ilustrado tenedor de libros que ha sido de la Intervención de Hacienda de esta provincia, que marcha esta mañana, acompañado de su distinguida señora, para Logro, con el fin de posesionarse de su nuevo destino.

Nos ha suplicado hiciéramos extensivo el despido á los muchos amigos que dicho señor cuenta en ésta, en la imposibilidad de hacerlo personalmente.

Feliz viaje.

En el último Consejo de ministros ha sido aprobado el expediente de la carretera de Cubellas á Calafell, en esta provincia.

De todos los purgantes conocidos el de mejores efectos es el *Bolado Serra*. Hay muchas imitaciones. Los legítimos se venden en la *Farmacia del Centro de R. Puig*, rambla de San Juan, número 57.

Agencia de negocios notarial é hipotecaria

JAIMÉ SANS SALAFRANCA

RAMBLA DE SAN JUAN, 48, ENTRESUELO

Dando mayor amplitud y desarrollo á sus asuntos, esta Agencia ha creado dos secciones; una de ellas destinada exclusivamente á efectuar trasposos de herencias por medio de relaciones de bienes privadas; y la otra se dedica á la redacción de proyectos de toda clase de escrituras, contando para la autorización de los contratos con notario de reconocido crédito y competencia.

Cuida también esta Agencia de la presentación á la oficina liquidadora de cuantos documentos se hallen sugetos al impuesto sobre derechos reales y transmisión de bienes, haciendo los pagos á la Hacienda, y procurando la oportuna inscripción en el Registro ó Registros de la Propiedad que corresponda.

Esta casa se encarga también del cobro de cualesquiera créditos hipotecarios, cuentas, pagarés, intereses, censos, cupones y toda otra clase de rentas, ya sea judicial ó particularmente.

Solicita certificaciones del Registro de la Propiedad, del Ayuntamiento, Administración y demás dependencias del Estado.

Noticias provinciales

Del *Diario de Reus*, de ayer:

«Ayer tarde nos fué denunciado un atropello brutal de que fué objeto anteayer un apreciable joven, alumno del Instituto de segunda enseñanza de esta ciudad.»

Parece ser que el miércoles, sobre las cinco y media de la tarde, hallábase apostados varios muchachos, de 12 á 14 años, en la plaza de San Francisco, armados todos ellos de gruesos bastones, en espera de un joven á quien debían apalear, á virtud de consigna dada por ignorada persona; en tal situación, dirigiéndose al Instituto el indicado joven estudianto, le tomaron, equivocadamente, por aquel á quien debía ir dirigida la paliza, propinándole una verdadera lluvia de bastonazos que le ocasionaron una regular contusión en el ojo izquierdo, único por cierto que le resta útil, ya que por su desgracia, se vé en el otro privado de la visión.

Tales caracteres tomó la agresión á que nos referimos, que participaron también de ella des señoras que transitaban por aquel lugar, las cuales recibieron también algunos bastonazos y pedradas, que repartían en su huida los zulus encargados de ejecutar la hazaña que queda relatada.

Parécenos que la autoridad local, que según noticias está ya enterada del hecho, obraría muy acertadamente castigando aquella salvajada, con el rigor merecido.»

El cuarto trimestre de las contribuciones territorial é industrial, correspondiente al corriente ejercicio económico, se cobrarán en Ginestar, Aldover y Prat de Compte los días 11 y 12. En Rasquera el 13 y 14. En Perelló del 14 al 16. En Ascó del 15 al 17. En Benifallés del 16 al 18. En Gandesa, del 17 al 20. En Vimbren del 18 y 19. En Ametlla y Ribarroja del 18 al 20. En Roquetes, del 18 al 22. En Garcia del 20 al 22. En Ulldecona del 20 al 24, y en Flix, del 21 al 24.

El vaporcito «Ciudad de Tortosa», que desde el punto de su nombre hacía la travesía á Amposta y la Cava, ha suspendido sus viajes hasta nueva orden.

En Gandesa los agricultores están algo satisfechos de la lluvia de días anteriores, asegurándose, caso de que no aparezcan obstáculos, una regular cosecha de granos y almendras.

Hace pocos días ocurrió un desgraciado accidente en un campo arrozal cercano á Amposta.

Se hallaba un joven nivelando el terreno, colocado de pie encima de la correspondiente tabla y asido con ambas manos de la cola del mulo que lo tiraba, cuando recibió del animal una terrible coz en el abdomen, de resultas de la cual falleció.

Después de penosa y corta enfermedad ha fallecido en Vandellós el ilustrado profesor don Ramón Roca Macany.

Se ha celebrado estos días en Tortosa, la ceremonia de la bendición de los campos, con las solemnidades de costumbre.

Según la última relación recibida en el Ministerio de la Guerra, han fallecido recientemente en Cuba los siguientes soldados hijos de esta provincia:

José Batalla Buey, de Valls; Ramón Casas Torredemé, de Vilaseca; Juan Gas Mascarell, de Tortosa, y Domingo Pino Villabí, también de Tortosa.

A primeras horas de la mañana de ayer la aplaudida sección dramática de la sociedad recreativa «El Alba» de Reus, se trasladó á la villa de Porrera, al objeto de dar en el teatro «Clavé» dos escogidas funciones, poniendo en escena la tragedia del gran dramaturgo don Angel Guimerá «Mar y Cel» y el drama del celebrado autor don F. Ubach y Vineta «Riallas y Plorallas». Por fin de fiesta se representarán las divertidas zarzuelas «Primer jo...» y «Lo primer dia», respectivamente.

De todas partes

Habiendo salido el domingo último de Aden el vapor «León XIII», que conduce al excapitán general de Filipinas, parece seguro que no podrá llegar á Barcelona hasta el 12 ó el 13.

Como era esperado dos días antes, también la marquesa de Polavieja retrasa hasta el viernes su salida de Madrid.

El *Heraldo* refiere que acompañan al marqués de Polavieja los generales Barraquer, Arizón, Cornell y Marina, y cuarenta y cuatro jefes y oficiales. Entre estos figuran dos, en los que concurren especiales circunstancias.

Uno de ellos es el capitán Blanco, de raza india, y otro un teniente, meztizo, ambos de la guerrilla de Macabebe.

Los dos son voluntarios, se han batido valerosamente mandando las fuerzas de pampangos organizadas por el general Polavieja, y no han querido percibir sueldo ni gratificación alguna. El capitán Blanco, herido de dos balazos en una pierna, volvió á incorporarse á su guerrilla y á salir á campaña apenas curado.

Ni él ni el teniente han querido separarse del general un momento y no ha habido medio de persuadirles á que no hicieran el viaje. Dijeron que no le dejarían hasta no verle en la Península y completamente restablecido. Son estos dos bravos oficiales dignísimos representantes del elemento indio-mestizo afecto á España, y en el cual el espíritu de inflexible justicia del general Polavieja, quien ha medido por el mismo rasero á ricos y pobres, y procedido siempre con la mayor rectitud, ha elevado mucho el prestigio del nombre español, y despierta las simpatías que una política menos recta y justiciera habría acabado de matar en breve plazo.

De Zanzibar llegan algunos detalles referentes á las operaciones de los italianos para castigar á los autores del degüello de la expedición Checchi, en las cuales, después de un reñido combate, fueron batidos y dispersados unos mil somalis, teniendo los vengadores un askari muerto y trece heridos.

En las chozas de los somalis hallaron los italianos gran número de objetos que habían pertenecido á los miembros de la expedición Checchi.

La princesa de Gales ha propuesto al alcalde de Londres que el jubileo de la reina Victoria sea celebrado con un banquete al que no puedan asistir más que los indigentes de la capital.

Cuanto más pobre sea uno, mejor derecho tendrá á participar del obsequio propuesto por la futura reina de Inglaterra.

El jubileo de la reina Victoria ha de celebrarse el 22 de Junio.

La fragata española *Nautilus*, escuela de guardias marinas, ha llegado á Argel, cambiando con la plaza los saludos de ordenanza.

En el vapor correo que el 10 del actual zarpó del puerto de la Habana, regresará á la Península el exgobernador regional de la Habana don José Porrúa.

En San Sadurn de Noya se celebrará, patrocinado por el Ayuntamiento de dicha villa, un concurso vitícola de injertadores y de aparatos sencillos para el cultivo de la vid, el día 27 del mes actual, fiesta de la Ascensión.

Se repartirán tres premios, uno de setenta y cinco, otro de cincuenta y otro de veinticinco pesetas para los tres operarios que más se distinguen en el injerto, y otros tres de igual precio para los mejores aperos destinados á las labores ordinarias del viñedo.

Un jurado de personas competentes otorgará los premios.

Por la tarde tendrán lugar conferencias sobre asuntos de viticultura y enología.

En programas especiales se dan más detalles de este concurso, que ha de reportar indudables beneficios al país.

El cardenal arzobispo de Santiago saldrá para Roma después que reciba de la Reina Regente la birreta cardenalicia.

Hace más de un mes murió cerca de Londres el célebre equilibrista francés Mr. Blondin, tan popular hace años por los peligrosos ejercicios en la cuerda tirante.

Se recordará su paseo sobre una cuerda por encima de la catarata del Niágara, llevando un hombre sobre los hombros. Hasta edad avanzada continuó sus proezas, y el año pasado á los sesenta y tres años de edad, daba seis paseos seguidos de 200 metros cada uno con y sin balanceo sobre un cable colocado á treinta metros de altura en el Palacio de Cristal de Londres.

Un año antes de morir se casó con una joven de 19 años, á la cual ha dejado su fortuna, que se elevaba á 1,800.000 francos.

El explorador Peary está haciendo aprestos para una veva expedición al Polo Norte por la Groenlandia.

Trata de establecer en los puntos extremos que pueda alcanzar las estaciones que deben suministrarle las potencias provisiones, sin que haya necesidad de volver constantemente al camino ya recorrido para renovar aquéllas.

Espera acercarse al Polo Norte mucho más que lo ha hecho Nansen.

Secundan á Peary con sus consejos y sus medios personajes de reconocida autoridad.

Sección religiosa

SANTOS DE HOY.—San Estanislao ob. y mártir.
SANTOS DE MAÑANA.—La Aparación de San Miguel Arcángel.

Oración de Cuarenta Horas

Descalzas.—Continúa dicha oración estando expuesto S. D. M. por la mañana de ocho á once, celebrándose las misas de exposición y reserva, y por la tarde de cuatro y cuarto á siete, cantándose el seráfico Trisagio.

Corte de María

Hoy se hace la visita á Nuestra Señora de los Dolores en la Catedral.

Mes de María

Continúa en las iglesias y horas siguientes:
Catedral.—A las siete de la mañana en la capilla de Nuestra Señora del Claustro, durante la misa y en los domingos después del Rosario de la Aurora que se canta á las seis; y por la tarde, á las siete menos cuarto, en el altar de Nuestra Señora del Rosario.

Santísima Trinidad.—A las ocho de la mañana durante la misa.

San Juan Bautista.—A las cinco y media de la mañana, y por la tarde á las siete y media.

Sagrado Corazón.—A las cinco de la mañana durante la misa con plática, y á las seis y media de la tarde, con ejercicio propio del mes y sermón.

San Francisco.—A las ocho de la mañana durante la misa.

San Miguel.—A las siete de la mañana durante la misa, y por la tarde también á las siete, excepto los días festivos que empezará á las seis y media y habrá sermón.

Hospital.—A las seis de la mañana durante la misa.

Huérfanos.—A las seis de la tarde.

Jesús-María.—A las seis menos cuarto de la tarde.

Dominicas de la Presentación.—A las cinco y cuarto de la tarde.

Beneficencia.—A las cinco de la tarde.

Hermanas terciarias del Carmen.—A las seis de la mañana.

SECCIÓN COMERCIAL

MOVIMIENTO DEL PUERTO

ENTRADAS DEL DÍA 6

De Marsella en 12 ds. l. Barcelonés, de 42 ts., P. Gabarda, con 83 bocoyes melaza á la orden, consignado á D. Juan Mallol.

De Marsella y Barcelona en 5 ds. v. Cabo Palos, de 1.280 ts., c. Aramburu, con 500 sacos centeno á la orden, consignado á D. Mariano Peres.

De Génova y Barcelona en 5 ds. v. italiano Unio-

ne, de 229 ts., c. Corsanego, cuya carga detallaremos mañana, consignado á los Sres. Casaseca y Terré.

DESPACHADAS

Para Gandía v. Ballesteros; c. García, enlastre.
 Para Valencia y Bilbao v. Cabo Palos, c. Aramburu, habiendo embarcado de la Sociedad Vinícola 12 bocoyes vino, José Villalta 15 sacos avellana, Suceñores de J. Baule 3 bocoyes, 5/2 y 1/4 vino, Mangrané é hijos de Guix 50 sacos harina, S. Darthez 4 bocoyes vino, Gran Sabater y C. 15 sacos avellana, Francisco Perpiñá 9 bocoyes vino, Felip y C. 11 sacos avellana, Catalá y Querol 50 id. id., José Bau 13 bocoyes aceite, Mas y Panasachs 150 docenas escobas, Juan Llorach 200 id. id., Juan Montserrat é hijo 8 cajas sulfato é Izaguirre y C. 6 id. vino.

CABOS SUELTOS

El vapor «Gravina», entrado anteayer en nuestro puerto, procedente de Amberes y Cartagena, condujo 100 sacos harina para Eusebio Martí y 9 fardos sacos vacíos para J. Lahousse.

Movimiento de los vapores correos de la Compañía Trasatlántica:

Anteayer salió de Puerto Rico para la Coruña el «Buenos Aires», el «Isla de Panay», llegó á Cádiz, de Liverpool, y el «San Francisco» llegó á Manila de Singapore.

Ayer salió de Suez para Port-Said el «León XIII».

BUQUES A LA CARGA

VIERNES 7

Para Valencia vapor «Cervantes», su agente don José María Ricomá.

Para Marsella y escalas vapor «Cabo Crenx», su consignatario don Mariano Perés.

SÁBADO 8

Para Cette vapor «Correo de Cartagena», consignatarios señores Vinda y Sobrino de P. Ferrer y Mary.

Bolsa de Barcelona

Cambios corrientes según telefonema de la casa «Arentino Guillem» Sociedad en comandita de Barcelona, á las seis de la tarde.

4 por 100 Interior	64'75
4 por 100 Exterior	78'47
Amortizable	77'25
Cubas 1886	95'50
Idem 1890	79'25
Coloniales	80'25
Nortes	23'35
Francias	17'50
Orensés	9'90
París exterior	61'43
Madrid interior	64'75
París á la vista	29'20
Londres á la vista	32'45

Recibe órdenes de Bolsa para Barcelona, Madrid, París y Londres. Compran toda clase de cupone Despacho Palau, 5.

Variedades

BANDO

Yo, que soy futuro alcalde de Tarraco la inmortal, hago saber: (Atención y escoltáme chés com cal).

Que en cuanto tome la vara, pues soy TORO de poder, me propongo mil reformas en el Municipio hacer.

Ante todo el pregonero, por salir de la rutina, en vez de usar la trompeta usaré santanderina.

En la plaza de la Fuente, si es que sois buenos noyets, os instalaré un mercado.... de chofas y cacahuets.

Haré en tranvía á Salou como aquel del Cabañal y hasta faré un Micalel en la iglesia Catedral.

Dejaré de ir á los toros y si lo permite Dios formaré en el Municipio la Gran colla del arrós.

La guardia municipal será de á pié y de á caballo. (No penseis que yo haga esto por despachar más salvado).

En la calle de Apodaca no existirán consumidores, pues que habitando yo allí digo si habrá matuteros!

Y en fin, me propongo hacer reformas á toda prisa, hasta lograr que se fermin los gossos ab llangonisa!

Esto hará y esto promete, si es que le votais con fé, vuestro gran futuro alcalde que os quiere á todos

EL CHÉ.»

Sección oficial

Servicio de la plaza para el día de hoy

Jefe de día: don Cristóbal López, comandante de Albuera.
 Parada Albuera.
 Visita de Hospital y provisiones, capitán 2.º de Albuera.
 Paseo de enfermos, Albuera.
 El capitán Sargento Mayor, Rogelio Marzo.

Registro civil

Inscripciones verificadas en el día de ayer
 NACIMIENTOS.—José María Grifols Gil.
 DEFUNCIONES.—Rosa Solé Ferré, Villarroma, 7.
 MATRIMONIOS.—Ninguno.

Administración de Consumos

Recaudación verificada el día de la fecha:

Administración Central	0'00
Fielato del Olivo	12'52
Id. de Tetuán	45'00
Id. del Puente	307'88
Id. de San Pedro	84'23
Id. del Muelle	196'02
Id. de la Cantera	49'63
Id. de la Cadena	50'15
Total pesetas	745'43

Tarragona 6 de Mayo de 1897.

Matadero público

Reses sacrificadas el día de la fecha

Tenera	0.—Peso	00'0 kilos.—Pesetas	00'00
Bueyes	6.—Peso	975'0 kilos.—Pesetas	193'50
Carneros	36.—Peso	516'7 kilos.—Pesetas	108'00
Cerdos	8.—Peso	515'0 kilos.—Pesetas	19'00
Cabritos	0.—Peso	00'0 kilos.—Pesetas	00'00
Total			320'50

Tarragona 6 de Mayo de 1897.

Telegramas

París 6, 9'30 m.

Las noticias que se reciben del teatro de la guerra continúan siendo contradictorias.

Los telegramas de Constantinopla aseguran que los turcos han entrado en Farsalia, y los de Atenas aseguran que los griegos han rechazado á los turcos en el sangriento combate sostenido entre Velostino y Farsalia, que duró bastantes horas.

La artillería griega, que ocupaba excelentes posiciones, consiguió hacer retroceder á la caballería turca, causándola numerosas bajas.

El príncipe heredero de Grecia ha telegrafiado diciendo que los turcos se disponían hoy á librar un nuevo ataque reforzados con numerosas fuerzas.

Créese que la batalla que se libre en las inmediaciones de Farsalia será decisiva.

París 6, 11 m.

En un telegrama de Atenas se indica que Grecia, fundándose en que tiene aún intacto su ejército, niegase á pedir la mediación de las potencias, como le han aconsejado éstas.

Ásegúrase que Rusia propone una intervención inmediata en favor de Grecia.

París 6, 2'35 t.

Un telegrama recibido de Montevideo dice que los rebeldes uruguayos han derrotado en Tacuarembó á las columnas mandadas por los generales Escobar y Villar.

El gobierno de aquella república ha acordado emitir obligaciones por valor de 400 millones de pesos para destinarlos á los gastos de la guerra.

París 6, 2'45 t.

Telefonean de Marsella que se ha efectuado allí con toda solemnidad la ceremonia de la consagración de la nueva Catedral, habiendo asistido al acto el obispo de aquella diócesis, el arzobispo de Auch y el prelado de Bayona.

Ha presenciado el acto inmenso gentío.

París 6, 4 t.

A medida que se identifican los cadáveres extraídos del que fué Bazar de la Caridad, se reproduce y aumenta la profunda emoción que la inesperada hecatombe ha causado en todo París y en general en toda Francia.

El Nuncio de Su Santidad en París ha visitado á los heridos, prodigándoles frases de consuelo y de resignación cristiana.

La prensa radical censura que una fiesta que de antemano se sabía que concurriría á ella mucha gente, se celebrase en un barracón de tablas y de otras materias de fácil combustión.

El telegrama del emperador Guillermo de Alemania á M. Faure, al que éste contestó en términos expresivos de gratitud, decía así: "Permitidme que me asocie al dolor que experimentan París y Francia entera con motivo de la horrenda catástrofe ocurrida en el Bazar de la Caridad. ¡Qué Dios auxilie y consuele á los que lloren por causa de ella!"

La desolación es general en todo París.

Madrid, 6, 10'40

Los ministeriales insisten en que los anarquistas no serán deportados á Fernando Póo, á causa de juzgar el Gobierno preferible que residan en Rio de Oro.

Por el Ministerio de Marina se han enviado terminantes órdenes á San Fernando para que se activen los cargos del transporte General Valdés, á fin de que el sábado pueda marchar á Barcelona á recibir á los anarquistas deportados.

Madrid, 6, 11 m.

Parece que van imponiéndose en el partido liberal los temperamentos enérgicos opositoristas patrocinados por los señores Montero Ríos, marqués de la Vega de Armijo y Canalejas, por cuanto los exministros de Hacienda del partido han recibido encargo del señor Sagasta de estudiar detenidamente la operación de crédito con el Banco proyectada por el Gobierno, á fin de emprender contra ella una briosa campaña apenas se abran las Cortes.

Madrid, 6, 11'40

Al paso de un tren de pasajeros por la línea de Puerto Principe á Nuevitas, estalló un petardo de dinamita en el momento en que, habiéndose detenido el tren por haber apercibido el maquinista de la máquina exploradora de la existencia entre el rail del explosivo, varios soldados saltaron á la vía para echarle á un lado.

Los rebeldes habían enlazado el petardo con un hilo eléctrico y desde lejos produjeron su explosión.

Esta ocasión fué la muerte de un cabo del batallón voluntarios de Madrid, llamado Vicente Ferrer.

Cuatro voluntarios resultaron heridos de gravedad.

Madrid, 6, 11'50 m.

Se encuentra en Cienfuegos el general Weyler.

En Ojo de Agua, línea de Mariel, han encontrado las tropas, efectuando un reconocimiento, 35.000 cartuchos para fusiles Remington y Mauser.

Madrid, 6, 12'15 t.

En el potrero «Reforma» encontró el batallón de Tetuán á la caballería de Máximo Gómez, atacándola, apoderándose de las posiciones que defendía y causándola numerosas bajas. Las nuestras consistieron en los capitanes Peña (don Máximo) y Alvarez (don Salvador), el teniente don Antonio Marzo y doce soldados heridos.

Madrid, 6, 1'30 t.

Se ha celebrado el acostumbrado semanal Consejo de ministros bajo la presidencia de S. M. la Reina.

El señor Cánovas ha leído todas las comunicaciones recientemente recibidas del general Weyler acerca del pro y contra de la aplicación de las reformas.

El marqués de Tenerife refleja en dichas comunicaciones impresiones optimistas por encima de los obstáculos que en su estudio de la situación de la isla pueda encontrar para la implantación del nuevo régimen político.

También ha dado lectura el señor Cánovas de los últimos telegramas relativos á las operaciones de Filipinas y de un despacho en el que el marqués de Estella se dirige en consulta al Gobierno acerca de si procede indultar á 2.000 individuos presos en las cárceles del Archipiélago.

El Gobierno ha resuelto el caso afirmativamente y los indultos se concederán con motivo del próximo cumpleaños de S. M. don Alfonso XIII.

No se ha pnesto decreto alguno á la firma de la Reina.

Madrid, 6, 4'45 t.

Según telegramas recibidos, hoy ha llegado á Suez el vapor «León XIII» en que regresa de Manila el general Polavieja.

El ministro de Estado continúa enfermo.

Madrid, 6, 5 t.

El general Berauger ha pedido antecedentes de las pruebas del acorazado «Carlos V.»

Madrid, 6, 5'30 t.

El «Heraldo» ha recibido un cablegrama de Filipinas, en el que se consigna, entre otras cosas, que, según han manifestado los soldados rescatados por nuestras tropas los cabecillas Bonifacio y Aguinaldo cuestionaron hace poco tiempo, resultando herido este último.

Añade el telegrama que cada día se acentúa más el desaliento en las filas rebeldes.

Madrid, 6, 6'10 t.

Se ha reunido el Consejo del gobierno del Banco de España, y ha ultimado las bases de la operación de crédito proyectada con el Tesoro, al 5 por 100 de interés.

Para dicha operación el Gobierno compromete la renta de Aduanas, en el caso de que no se pagaran las obligaciones del Tesoro en que se basa la negociación.

Espectáculos

PLAZA DE TOROS DE TARRAGONA

Gran corrida de toros de la acreditada ganadería de don Pablo Benjumea, de Sevilla, por las afamadas cuadrillas de

MAZZANTINI Y ALGABEÑO

PARA EL DÍA 9 DE MAYO
FERIAS EN ESTA CIUDAD

IMP. DE LA VIUDA É HIJOS DE TORT

PRECIOS Y CAMBIOS CORRIENTES.---Mercado de Tarragona

Table with multiple columns: ARTICULOS, Pesetas, Peso ó med., and Dinero. Lists various goods like wine, oil, and flour with their respective prices and units.

ANUNCIOS

LA PARISIEN CORSETERIA

Calle de la Unión, número 2, bajos.---TARRAGONA



Es la casa que tiene en formas para corsés los más cómodos, elegantes y de última novedad. HECHURA PARISIEN

CALLE DE LA UNIÓN, NÚM. 2, BAJOS TARRAGONA

DISPONIBLE

DIARIO DEL COMERCIO

ADMINISTRACIÓN: Rambla de San Juan, número 71, bajos

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.---En Tarragona, un mes, 1'75 pesetas; un trimestre, 5. En el resto de España, tres meses 6 pesetas, pago anticipado. En el extranjero y Ultramar, según sea el franco.

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.---Se insertan á precios convencionales.

El DIARIO DEL COMERCIO resulta el más útil de la provincia al comercio en general, puesto que dedica preferente atención á cuantas cuestiones afectan al mismo, insertando al efecto una Sección comercial en la que se publican detalladamente los precios que los principales artículos obtienen en los mercados nacionales y extranjeros, la exportación é importación de los buques que visitan el puerto de Tarragona, los días en que se hallan buques á la carga en el mismo, el movimiento diario de los correos de la Compañía Transatlántica y cuantas noticias resultan de interés para los que dedican sus capitales, actividad é inteligencia al tráfico mercantil, viendo todo ello la luz con la mayor oportunidad

En la imprenta de este periódico se confeccionan, con la mayor rapidez, esmero y economía, toda clase de trabajos tipográficos.

RAMBLA DE SAN JUAN, NÚM. 71.-TARRAGONA